

## 花咲港金刀比羅神社で見つかった 鹿子(しし)頭

新春らしく、おめでたい「しし舞」のお 話です。

先日、花咲港金刀比羅神社に変わったものが奉納されていることが分かりました。一風変わったお面(写真1)に見えますが、これは、岩手県大槌町吉里吉里に古くから伝わる「吉里吉里鹿子踊り」で使われる鹿子頭です。この鹿子頭は文字通りシカを模しています。

根室市内には市指定無形文化財に指定されている珸瑤瑁獅子神楽を始め、獅子舞が行われていますがシカを模したものはありません。鹿子舞は青森県や岩手県から、道南の江差町や厚沢部町に伝わり残っていますが、獅子舞に比べ少数派です。この鹿子頭は、今から40~50年前に岩手県大槌町からやってきた漁船の乗組員が、根室に持っ



▲写真1 花咲港金刀比羅神社に奉納されている鹿子頭



▲写真2 花咲港の番屋前での記念撮影(昭和43年4月)

てきたものです。この乗組員たちは北洋で サケ・マスなどを獲るため、花咲港に番屋 を構えていました。関係者によれば、この 乗組員たち(写真 2)は鹿子踊りの名人で もあったそうです。そして出漁の前に大漁 や航海安全を祈願するために、鹿子踊りを 舞ったということです。そのうち、漁業規 制等で北洋漁業は衰退しますが、鹿子頭は 花咲港金刀比羅神社に奉納され、大切に保 管されてきました。

このことは長い間、人々の記憶から忘れ去られてきました。ところが、吉里吉里鹿子踊り保存会の方からの問い合わせで、この鹿子頭の所在が確認され由来がわかったのです。漁のため、各地から人が集まる花咲港の土地柄をよくあらわしている資料です。 (学芸員 猪熊 樹人)

人の動き	平成20年1	2月1日現在
人口	30,498 人	前年同月比 (一 <b>389</b> )
男	14,636 人	(-144)
女	15,862 人	(-245)
世帯	13,136世帯	(+62)
11月の誕生	18 人	(-2)
発行·印刷 根室市役所総務課・根室印刷(株)		



消防・災害相談ダイヤル TEL24-0119番 (24時間受付)

〔広報ねむろ'09.1月号〕 18